

Discours DAP

Mesdames, Messieurs les personnels de l'Enap,
Mesdames, Messieurs les agents de la 210^e promotion,
Mesdames, Messieurs,
Chers collègues,

Je ne peux malheureusement pas être auprès de vous en ce jour si important mais je tiens à vous adresser quelques mots pour célébrer votre arrivée dans la communauté pénitentiaire.

C'est toujours un plaisir et une grande fierté pour moi d'accueillir au sein de notre institution de nouveaux personnels.

Vous constituez les forces vives de nos établissements et structures pénitentiaires. Il m'importe que vous perceviez la grande utilité de vos fonctions et la nécessité que nous avons à pouvoir compter sur vous en toute circonstances.

La richesse des enseignements que vous avez suivis à l'école et vos premières expériences sur les terrains de stage vous ont laissé entrevoir que vous appartenez

dorénavant à une administration exigeante qui doit pouvoir compter sur votre plein engagement.

En qualité d'agent du service public pénitentiaire, vous devrez faire preuve d'exemplarité, de loyauté, de professionnalisme pour incarner pleinement les valeurs de notre ministère, celui du Droit.

Le mandat confié par les autorités judiciaires nous honore. Vous œuvrez à la sécurité publique de notre pays, c'est une noble tâche qui vous est confiée.

En qualité d'acteur de la prise en charge des personnes placées sous main de justice dont vous avez la responsabilité, vous participez activement à la prévention de la récidive. Vous êtes au cœur de la justice pénale de notre pays.

Au cours de votre carrière, vous aurez sûrement à faire face aux critiques de ceux qui méconnaissent notre administration mais vous pouvez être fiers d'appartenir à une institution qui ne cesse de se renouveler, de s'adapter aux défis de notre temps et qui offre la possibilité d'exercer de multiples façons le métier de surveillant. Peu de métiers sont aussi utiles et nécessaires que le vôtre.

Vous avez choisi de baptiser votre promotion du nom de Louis Perrot, devenu le 1^{er} directeur de l'Administration Pénitentiaire en 1858. Il est important de connaître son histoire.

Le métier de surveillant est un métier difficile mais si vous êtes présents aujourd'hui c'est que vous avez fait le choix du courage et de l'humanité.

Je vous présente à tous mes vœux les plus sincères d'épanouissement et de réussite. Nous aurons l'occasion de nous rencontrer au cours des divers déplacements que j'ai l'opportunité de mener sur le terrain.

N'en doutez pas, je suis et je serai à vos côtés.

Bien fidèlement à tous,

Laurent Ridel

Directeur de l'administration pénitentiaire